

TLC con Estados Unidos presenta nuevas oportunidades de mercados a palmicultores

Uno de los sectores beneficiados con el acuerdo comercial es el palmero pero se deben superar problemas como los derivados de la infraestructura y es preciso abrir nuevos espacios aprovechando las ventajas que tiene el cultivo en Colombia.



Un mensaje de optimismo sobre las posibilidades que tiene el sector palmero en el acuerdo comercial con Estados Unidos, por las características del cultivo y el aprovechamiento de los diferentes productos, dio Daniel Mitchell, de la Oficina para el Aprovechamiento del TLC con Estados Unidos. Foto: Edwin Lemus.

El Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos, que comenzó a operar desde mediados de mayo, tiene como uno de los grandes beneficiados al sector palmero colombiano y se estima un potencial de consumo de más cinco millones de toneladas de aceite de palma en el mediano plazo en el mercado norteamericano, según Daniel Mitchell, de la Oficina para el Aprovechamiento del TLC con Estados Unidos.

Durante su intervención en el XL Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, el funcionario in-

dicó que del total de aceite palma que importa Estados Unidos solo 0,3% proviene de Colombia, y que ese mercado en los últimos cinco años ha crecido más del doble. Además, solo 2% del aceite que produce Colombia termina en ese país, de modo que presenta una gran oportunidad de crecimiento para la industria palmicultora nacional.

También mostró las oportunidades que tiene Colombia de participar en el mercado del aceite refinado y del biodiésel, donde el país norteamericano importa grandes cantidades pero la presencia nacional es

muy baja, por lo que ahora con el TLC se abren nuevas posibilidades de incursionar con éxito en dicho mercado.

Para lograr esto, afirmó, hay necesidades urgentes para el aprovechamiento del tratado que afectan a los palmicultores, como son el fortalecimiento institucional del ICA; el mejoramiento de vías terciarias y en general de la infraestructura; el aumento de la eficiencia de puertos y aduanas; la disminución de los costos de energía y la obtención de certificaciones homologables en ese país.

También dentro de las necesidades urgentes para el sector agropecuario, en general, mencionó el desarrollo de paquetes tecnológicos, la administración de contingentes, la certificación de competencias laborales, la homologación de títulos en estados cruciales de Estados Unidos, una estrategia de bilingüismo, el mejor aprovechamiento de las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones, así como la difusión del comercio electrónico, el marco nacional de cualificaciones, y programas de apoyo para las pequeñas y medianas empresas (pymes).



El mejoramiento de las vías terciarias, de la infraestructura en general y eficiencia portuaria, son temas urgentes para que los palmeros aprovechen el TLC, manifestó Daniel Mitchell. Foto: Edwin Lemus.

El biodiésel de palma tiene grandes posibilidades de incursionar con éxito en el mercado estadounidense por la reducción de Gases Efecto Invernadero y porque la palma con la cual se elabora no afecta la biodiversidad.

De igual manera expresó que entre los retos que tiene el sector está la coordinación institucional y las alianzas público-privadas para conseguir una distinción especial para Colombia en la política de biocombustibles de Estados Unidos, ya que se ha demostrado que las reducciones de Gases Efecto Invernadero (GEI) con el biodiésel de palma son del 83%, muy superior a 17% del estudio de EPA (con base en Malasia e Indonesia). Además, los cultivos de palma hoy y los potenciales no se han establecido en áreas protegidas, zonas de biodiversidad y similares, de esta manera, Colombia podría ingresar al mercado y beneficiarse del libre acceso del TLC. También es preciso buscar cooperación para adoptar nuevas tecnologías en el cultivo de palma de aceite y sus procesos industriales.

Además, hay que buscar nichos de mercado en grasas (grasas especiales, margarinas) y oportunidades de negocio en Estados Unidos para estos productos; implementar una estrategia para promover el desarrollo de la oleoquímica en el país y, a futuro, desarrollar su potencial exportador; avanzar en la promoción de iniciativas de desarrollo de clusters regionales para el sector y sus eslabonamientos; y eliminar cuellos de botella en logística y transporte que limitan la productividad.

Señaló que el Tratado, en términos generales, podrá generar hasta 500.000 empleos en el próximo lustro, a la vez que sacaría a 1.2 millones de colombianos de la pobreza en cuatro años, debido al mayor dinamismo económico. 🌴

- Venta de semillas híbrido OxG INDUPALMA con la mejor asesoría y asistencia técnica.
- Venta de plántulas, torta de palmiste y polen de la más alta calidad.
- Servicio de Banca de inversión y operación de negocios. Ofrecemos soluciones integrales (estructuramos su proyecto, administramos su negocio y garantizamos la compra del fruto).

Mayores informes: comercial@indupalma.com
PBX (57-1) 347 00 10